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Verbale dell’Assemblea dei Soci dell’Associazione Naturista Italiana APS 

 

In data 04.02.2023, presso l’Hotel Mirage di Viale Certosa 104, Milano si è riunita l’Assemblea 

dell’Associazione Naturista Italiana (A.N.ITA. nel seguito) regolarmente convocata nei termini statutari.  

Con l’apertura dei lavori il Presidente Giampietro Tentori dichiara decadute tutte le cariche elettive e informa 

che  questa Assemblea è chiamata a rinnovare gli organismi dirigenti e a seguire il nuovo Consiglio Direttivo 

eleggerà al suo interno Presidente e Tesoriere. 

Ordine del giorno dell’Assemblea è: 

1. verifica registro presenze 

2. nomina del Presidente e del Segretario dell’Assemblea 

3. nomina della commissione elettorale eventuale esame ed approvazione richieste di aggiunta punti 

all’Ordine del Giorno  

4. approvazione rendiconto economico 

5. relazione del Presidente e dibattito sulle attività associative 

6. nomina del Consiglio Direttivo  

7. eventuale nomina del Collegio dei Revisori dei Conti o del revisore unico  

8. nomina del Collegio dei Garanti 

 

1 – verifica registro presenze 

Visto l’elevato numero di partecipanti all’assemblea, la verifica dei presenti, richiede più tempo del previsto.  

Il Presidente decide pertanto di proseguire con la discussione degli altri punti all’ordine del giorno e di dare 

comunicazione del numero di partecipanti prima dell’approvazione del rendiconto economico in modo che la 

conta dei presenti possa essere verificata dalla commissione elettorale. 

Più tardi, completata la verifica dei poteri, la Commissione comunicherà che l’Assemblea è regolarmente 

costituita e che vi partecipano 180 soci di cui 77 in presenza, 21 in videoconferenza e 82 per delega. 

 

2 - nomina del Presidente e del Segretario dell’Assemblea 

L’Assemblea, come primo atto formale, all’unanimità nomina Presidente il socio Paolo Maria Caporale e 

indica come segretario verbalizzante il socio Alberto Grenni. 

 

3 - nomina della commissione elettorale 

Si procede alla costituzione della Commissione Elettorale per la verifica dei poteri. All’unanimità viene 

nominata la Commissione costituita dai soci: 

 Claudio Ceresa (Presidente) 

 Maria Teresa Tentori 

 Laura Fochesato 
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4 - approvazione rendiconto economico 

Il Presidente dell’Assemblea da la parola al tesoriere uscente Massimiliano Fantoni per la sua relazione di 

bilancio e di missione. Il bilancio è redatto per cassa e non per competenza. Non viene presentato un bilancio 

preventivo per il 2023 che sarà demandato al nuovo Consiglio Direttivo che verrà eletto in questa 

Assemblea. 

RELAZIONE DI BILANCIO 2022 E SITUAZIONE PATRIMONIALE AL 31/12/2022 

La presente relazione è redatta dal Presidente e dal Tesoriere dell’A.N.ITA. 

Lo schema di rendiconto è stato approvato dal Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA. nella seduta del 

13/01/2023, dopo che lo stesso è stato condiviso con il Socio Revisore dei Conti Marco Argenziano ed ha 

ricevuto la sua approvazione. 

Il rendiconto economico è stato redatto sul Modello D approvato dal Ministero, optando per il bilancio di 

cassa, avendone facoltà essendo il nostro bilancio economico al di sotto del limite di 220.000,00 Euro. 

Ciò nonostante, per facilitare la lettura del rendiconto economico da parte dei soci, abbiamo deciso di 

predisporre comunque la presente relazione seguendo le indicazioni date per la compilazione della relazione 

di missione richiesta agli Enti del Terzo Settore con obbligo di rendiconto di competenza e integrandola con 

alcune informazioni di carattere patrimoniale. 

L’obiettivo della relazione è quello di presentare ai nostri Soci la correlazione esistente tra il denaro che 

circola nella nostra Associazione e come lo stesso viene impiegato per attività di interesse generale, cioè 

quelle indicate dall’art.5 del D.Lgs 117/2017 (Codice del Terzo Settore). 

Va evidenziato che nel luglio 2022 la nostra associazione è stata iscritta ufficialmente nel RUNTS (Registro 

Unico Nazionale del Terzo Settore) nella sezione dedicata alla Associazioni di Promozione Sociale. 

Il Rendiconto Economico 2022 

Nella compilazione del modello ministeriale sono state fedelmente rispettate le poste di bilancio indicate. 

MOD. D      

RENDICONTO PER CASSA 

SEZIONE A: ATTIVITA' DI INTERESSE GENERALE 

A) Uscite da attività di 

interesse generale 
2022 2021 

A) Entrate da attività di 

interesse generale 
2022 2021 

1) Materie prime, sussidiarie, 

di consumo e di merci  €     17.790,44   €       9.519,83  

1) Entrate da quote 

associative e apporti dei 

fondatori  €     34.570,35   €     26.735,00  

2) Servizi 

   €       7.851,55   €           850,00  

2) Entrate degli associati 

per attività mutuali  €                    -     €                    -    

3) Godimento beni di terzi  €                    -     €                    -    

3) Entrate per prestazioni 

e cessioni ad 

 €     10.453,63   €       4.383,20  4) Personale  €       2.798,67   €       2.486,40  associati e fondatori 

5) Uscite diverse di gestione  €       4.476,50   €       5.363,84  4) Erogazioni liberali  €                    -     €                    -    

   €                    -     €                    -    5) Entrate del 5 per mille  €                    -     €                    -    

   €                    -     €                    -    

6) Contributi da soggetti 

privati  €                    -     €                    -    

   €                    -     €                    -    

7) Entrate per prestazioni 

e cessioni a terzi  €                    -     €                    -    

   €                    -     €                    -    

8) Contributi da enti 

pubblici  €                    -     €                    -    

   €                    -     €                    -    

9) Entrate da contratti con 

enti pubblici  €                    -     €                    -    

   €                    -     €                    -    10) Altre entrate  €                    -     €                    -    
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Totale  €     32.917,16   €     18.220,07  Totale  €     45.023,98   €     31.118,20  

 

Avanzo/disavanzo 

attività di interesse 

generale  €     12.106,82   €     12.898,13  

SEZIONE B: ATTIVITA' DIVERSE 

B) Uscite da attività diverse 
2022 2021 

B) Entrate da attività 

diverse 
2022 2021 

1) Materie prime, sussidiarie, di 

consumo e di merci  €     10.265,00   €       5.640,31  

1) Entrate per prestazioni 

e cessioni ad associati e 

fondatori  €     12.770,00   €       5.505,00  

2) Servizi  €       2.196,00   €           639,16  

2) Contributi da soggetti 

privati  €                    -     €                    -    

3) Godimento beni di terzi  €                    -     €                    -    

3) Entrate per prestazioni 

e cessioni a terzi  €                    -     €                    -    

4) Personale  €                    -     €                    -    

4) Contributi da enti 

pubblici  €                    -     €                    -    

5) Uscite diverse di gestione  €                    -     €                    -    

5) Entrate da contratti con 

enti pubblici  €                    -     €                    -    

   €                    -     €                    -    6) Altre entrate  €                    -     €                    -    

Totale  €     12.461,00   €       6.279,47  Totale  €     12.770,00   €       5.505,00  

   

  
Avanzo/disavanzo 

attività diverse 

 €           309,00  -€          774,47  

  

SEZIONE C: ATTIVITA' DI RACCOLTA FONDI 

C) Uscite da attività di raccolta 

fondi 
2022 2021 

C) Entrate da attività di 

raccolta fondi 
2022 2021 

1) Uscite per raccolte fondi 

abituali  €                    -     €                    -    

1) Entrate da raccolte 

fondi abituali  €                    -     €                    -    

2) Uscite per raccolte fondi 

occasionali  €       1.404,30   €                    -    

2) Entrate da raccolte 

fondi occasionali  €       1.152,60   €       1.228,50  

3) Altre uscite  €                    -     €                    -    3) Altre entrate  €                    -     €                    -    

Totale  €       1.404,30   €                    -    Totale  €       1.152,60   €       1.228,50  

 

Avanzo/disavanzo 

attività di raccolta fondi -€          251,70   €       1.228,50  

   

SEZIONE D: ATTIVITA' FINANZIARIE E PATRIMONIALI 

D) Uscite da attività finanziarie 

e patrimoniali 

2022 2021 
D) Entrate da attività 

finanziarie e 

patrimoniali 

2022 2021 

1) Su rapporti bancari  €           596,21   €           643,11  1) Da rapporti bancari  €             23,39  

 €               

0,97  

2) Su investimenti finanziari  €                    -     €                    -    

2) Da altri investimenti 

finanziari  €                    -     €                    -    

3) Su patrimonio edilizio  €                    -     €                    -    3) Da patrimonio edilizio  €                    -     €                    -    

4) Su altri beni patrimoniali  €                    -     €                    -    

4) Da altri beni 

patrimoniali  €                    -     €                    -    

5) Altre uscite  €                    -     €                    -    5) Altre entrate  €                    -     €                    -    

Totale  €           596,21   €           643,11  Totale  €             23,39   €              0,97  

  
Avanzo/disavanzo 

attività finanziarie e -€          572,82  -€          642,14  
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patrimoniali 

SEZIONE E: ATTIVITA' DI SUPPORTO GENERALE 

E) Uscite di supporto generale 
2022 2021 

E) Entrate di supporto 

generale 
2022 2021 

1) Materie prime, sussidiarie, di 

 €       1.631,67   €           554,58  

1) Entrate da distacco del 

personale 

 €                    -     €                    -    consumo e di merci   

2) Servizi  €       1.669,80   €       1.799,92  

2) Altre entrate di 

supporto generale  €             29,34  

 €               

0,37  

3) Godimento beni di terzi  €       3.200,00   €       7.118,74     €                    -     €                    -    

4) Personale  €                    -     €                    -       €                    -     €                    -    

5) Altre uscite  €                    -     €                    -       €                    -     €                    -    

Totale  €       6.501,47   €       9.473,24  Totale  €             29,34  

 €               

0,37  

  

  

Avanzo/disavanzo 

attività di supporto 

generale -€       6.472,13  -€       9.472,87  

Totale uscite della gestione  €     53.880,14   €     34.615,89  
Totale entrate della 

gestione  €     58.999,31   €     37.853,04  

  

  

  

  

  

  

  

Avanzo/disavanzo 

d'esercizio prima delle 

imposte  €       5.119,17   €       3.237,15  

Imposte 0  0  

Avanzo/disavanzo 

d'esercizio prima di 

investimenti e 

disinvestimenti 

patrimoniali, e 

finanziamenti  €       5.119,17   €       3.237,15  

Uscite da investimenti in 

immobilizzazioni o da deflussi 

di capitali di terzi 

2022 2021 

Entrate da 

disinvestimenti in 

immobilizzazioni o da 

flussi di capitale di terzi 

2022 2021 

1) Investimenti in 

immobilizzazioni inerenti alle 

attività di interesse generale  €                    -     €                    -    

1) Disinvestimenti di 

immobilizzazioni inerenti 

alle attività di interesse 

generale  €                    -     €                    -    

2) Investimenti in 

immobilizzazioni inerenti alle 

attività diverse  €                    -     €                    -    

2) Disinvestimenti di 

immobilizzazioni inerenti 

alle attività diverse  €                    -     €                    -    

3) Investimenti in attività 

finanziarie e patrimoniali  €                    -     €                    -    

3) Disinvestimenti di 

attività finanziarie e 

patrimoniali  €                    -     €                    -    

4) Rimborso di finanziamenti per 

quota capitale e prestiti  €                    -     €                    -    

4) Ricevimento di 

finanziamenti e di prestiti  €                    -     €                    -    

Totale  €                    -     €                    -    Totale  €                    -     €                    -    

 

 

 

 

 

Imposte  €                    -     €                    -    

Avanzo/disavanzo da 

entrate e uscite per 

investimenti e 

disinvestimenti 

patrimoniali e 

finanziamenti  €                    -     €                    -    
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Risultato d'Esercizio 

 

2022 

 

2021 

Avanzo/disavanzo d'esercizio prima di investimenti e disinvestimenti patrimoniali e finanziamenti  €       5.119,17   €       3.237,15  

Avanzo/disavanzo da entrate e uscite per investimenti e disinvestimenti patrimoniali e finanziamenti  €                    -     €                    -    

Avanzo/disavanzo complessivo  €       5.119,17   €       3.237,15  

      

      

Cassa e Banca 2022 2021 

Cassa    
 €       2.044,85  

 €           

788,07  

Depositi bancari e postali  €     16.161,41   €     12.299,02  

TOTALE  €     18.206,26   €     13.087,09  

Costi proventi figurativi¹      

Costi figurativi 2022 2021 Proventi figurativi 2022 2021 

1) da attività di interesse generale  €   104.800,00  

 €                    

-    

1) da attività di interesse 

generale  €   104.800,00   €                    -    

2) da attività diverse  €     20.000,00  

 €                    

-    2) da attività diverse  €     20.000,00   €                    -    

Totale  €   124.800,00  

 €                    

-    Totale  €   124.800,00   €                    -    

¹Costi e proventi figurativi: inserimento facoltativo. Quanto esposto nel presente prospetto non deve essere stato inserito nel rendiconto 

per cassa. 

 

Nel centro di costo “attività di interesse generale” sono inclusi i ricavi e le spese relative al tesseramento, ai 

costi sostenuti per le consulenze amministrative e legali (personale) e per tutte le attività dirittamente 

riconducibili alle attività di interesse generale indicate dall’art.5 del D.Lgs 117/2017 (eventi di pulizia delle 

spiagge, attività di promozione della cultura Naturista, ecc.). Nel centro di costo “attività diverse” sono 

invece state inserite tutte le voci contabili che riguardano quegli eventi non riconducibili all’interesse 

generale come, a titolo di esempio, i pranzi e le cene comunitarie. 

La prima nota contabile è composta da circa 2.300 righe di registrazione da dove è possibile ricavare in 

modo puntuale entrate ed uscite. Ad ogni registrazione corrisponde un giustificativo di spesa, una ricevuta o 

una tessera associativa. 

 

La Missione Associativa 

In coerenza con quanto stabilito dal nostro Statuto associativo, abbiamo rivolto molti dei nostri sforzi 

organizzativi alle così dette attività di interesse generale. Infatti circa il 30% delle nostre spese sono 

riconducibili alle attività di interesse generale, così definite dall’art.5 del Codice del Terzo Settore. Dato 

ampiamente in linea con quanto stabilito dal Codice stesso per il mantenimento dei requisiti di Associazione 

di Promozione Sociale. 

In particolare ci siamo impegnati a: 

 svolgere e promuovere campagne e attività di sensibilizzazione, informazione, crescita culturale del 

Movimento Naturista, da intendersi soprattutto come attività in difesa dei diritti civili; 

 attività dedicate alla cura del corpo e della mente, per il benessere psicofisico della persona e la relazione 

armoniosa con l’ambiente naturale; 

 promuovere e organizzare ogni forma di volontariato attivo dei cittadini, al fine di valorizzare e riqualificare 

aree naturali e altri ambienti destinati alla pratica del Naturismo. 

Rientrano nel primo punto, tra le altre cose, la realizzazione della nostra rivista italiaNATURISTA, 
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l’organizzazione degli eventi culturali e di approfondimento, i corsi, la stampa di materiale promozionale 

associativo, nonché i numerosi incontri con Istituzioni di vario livello finalizzate all’ottenimento di nuove 

spiagge. 

Abbiamo proposto eventi e campagne associative in Piemonte, Lombardia, Veneto, Liguria, Emilia 

Romagna, Toscana, Calabria, Sicilia e Sardegna. 

Questo grande impegno associativo è stato premiato nel 2022 con il riconoscimento di ben 5 spiagge 

Naturiste: tre in Sardegna, una in Calabria e una in Toscana. 

La Campagna Adesioni 2022 

Continua il trend di crescita delle adesioni. Dopo 15 anni siamo tornati a superare la quota dei 1.000 soci 

(1.078 per l’esattezza). In particolare registriamo 375 nuove adesioni. 

Le attività che siamo andati a proporre hanno avuto la partecipazione prevalente dei nostri soci, nel rispetto 

dell’art.35 comma 1 del D.Lgs 117/2017. Per favorire la partecipazione, prima di pubblicare sui social gli 

eventi, si è sempre mandata una mail informativa preventiva ai soci, dando di fatto loro priorità di iscrizione. 

Le Immobilizzazioni di Bilancio 

Rientra in questa voce il “fondo di solidarietà”. 

Nel 2022 è stato in parte utilizzato per la presentazione di un ricorso dinanzi al Prefetto di Lecco per una 

sanzione elevata sulla spiaggia di Abbadia Lariana. Ricorso che ha portato alla cancellazione della sanzione. 

Il “fondo di solidarietà” ha ricevuto donazioni da soci e simpatizzanti in occasione di diversi eventi 

associativi e all’atto del tesseramento di alcuni soci. 

Al 31/12/2021 il fondo aveva una dotazione di € 2.661,13. 

Nel corso del 2022 abbiamo ricevuto e contabilizzato sul conto € 494,60 di donazioni. 

Abbiamo invece effettuato pagamenti di parcelle o altre spese (rimborso per partecipazione ad udienze) per 

€ 1.400,79. 

Al 31/12/2022 il fondo di solidarietà ha quindi una disponibilità di € 1.754,94, il medesimo fondo rientra 

nelle disponibilità liquide dell’associazione (banca, conto paypal e cassa contanti), e tale fondo è esclusivo 

per l’utilizzo del suo oggetto. 

Beni Durevoli 

Nel 2021, non avendone riscontrato l’esigenza, si è provveduto all’acquisto di un piccolo bene durevole 

(sotto riportato). Nel 2022, invece, si è avuta la necessita di acquistare 7 piccoli beni durevoli per finalità 

associative, e anche in virtù della ripartenza del post pandemia, i medesimi beni durevoli sono perlopiù 

oggetti per gli utilizzi durante gli eventi associativi. 

Avendo adottato nel 2021 il rendiconto di cassa, come per il 2022, nessuno dei beni sotto riportati risulta 

oggi in ammortamento. 

 

REGISTRO BENI STRUMENTALI 

PRODOTTO COSTO ANNO ACQUISTO 

Gazebo €   964,82 2018 

Caraffe (1° acquisto) €  162,59 2018 

Impianto di amplificazione €  362,97 2019 

Notebook HP €   323,90 2019 

Stampante inkjet HP €    55,98 2019 

Caraffe (2° acquisto) €   163,31 2019 

Pareti per gazebo €   294,26 2019 
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Mouse € 15,99 2019 

Stampante termica Epson €  141,03 2019 

Desktop rigenerato €  247,90 2020 

Monitor per desktop €   79,90 2020 

Contenitori per archivio €   32,60 2021 

Macchina Caffè €  74,99 2022 

Proiettore LED €   48,50 2022 

Microfono (Mat. Elett.) €  53,00 2022 

Pentole Varie + Compl. €  163,32 2022 

Contenitori €  90,58 2022 

Hard Disk Portatile €   69,90 2022 

Fari teatro (Mat. Elett.) € 566,00 2022 

Erogazioni Liberali, Lasciti e 5 per Mille 

Anche per il 2022 A.N.ITA. ha scelto di non promuovere raccolte fondi attraverso erogazioni liberali e 

lasciti. Così come si è scelto di non proporre ai soci e simpatizzanti la scelta a favore dell’Associazione del 5 

per mille. Le sensibilità che compongono sia l’attuale Consiglio Direttivo che l’intero corpo associativo, ci 

hanno portato a evitare di entrare in “concorrenza” con attività di raccolta fondi proposte da altre 

associazioni, di cui molti di noi fanno parte o sostengono, in campo della solidarietà sociale, dell’ambiente, 

dell’assistenza sanitaria, ecc. 

I Volontari 

L’A.N.ITA. non dispone di lavoratori dipendenti. 

Si è invece avvalsa di alcune collaborazioni occasionali e professionali per determinate mansioni (grafico, 

consulenze e servizi amministrativi, assistenza legale per sanzioni ai naturisti). 

Per lo svolgimento delle attività di interesse generale e di supporto generale all’associazione ci si è avvalsi 

del volontariato dei membri del Consiglio Direttivo e di alcuni soci. Queste persone sono regolarmente 

iscritte nel registro dei volontari, custodito presso la Sede Legale. Per ciascuno di essi è stata attivata una 

polizza infortuni, così come richiesto dalle disposizioni del Codice del Terzo Settore. Per tutte le attività 

associative è stata inoltre attivata una polizza responsabilità civile terzi. 

Il registro dei volontari è stato regolarmente vidimato, così come previsto da una recente circolare 

ministeriale interpretativa del Codice del Terzo Settore. 

Al 31/12/2022 risultano iscritti sul Registro 35 soci: l’interno Consiglio Direttivo ed alcuni volontari 

abitualmente impegnati nelle attività di contorno delle serate benessere ed a festAnita. 

Compensi per i membri dell’organo esecutivo, di controllo e dei sindaci revisori 

Per nessuna delle cariche associative è previsto un emolumento. 

Per la partecipazione all’unico Consiglio Direttivo del 2022, svoltosi in presenza a Milano, è stato prevista la 

possibilità di rimborso delle spese di viaggio per chi proveniva da fuori Lombardia. 

Sono invece stati riconosciuti rimborsi delle spese di viaggio per missioni associative, limitatamente alla 

partecipazione ad incontri con istituzioni pubbliche o per il trasporto di strutture utilizzate durante gli eventi 

o per l’installazione di cartellonistiche sulle spiagge autorizzate. 

Compensi per i collaboratori 

Nel 2022 la voce personale ha riguardato il compenso riconosciuto per le seguenti attività professionali e 

collaborazioni occasionali: 

 

Prestazioni legali € 1.400,79 
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Consulenze amministrative € 228.38 

Insegnante corso di LIS € 482,00 

Collaboratori festival L’ISOLANUDA € 687,50 

Avanzo di bilancio, situazione liquidità e destinazione avanzo 

Come si può appurare nello schema di rendiconto, l’esercizio 2022 si chiude con un attivo di € 5.119,17. 

Questo risultato si è reso possibile grazie a una corretta gestione delle risorse e a un’oculata programmazione 

delle spese. 

Nelle due tabelle che seguono andiamo a riportare la posizione liquidità ad inizio e fine 2022, che va a essere 

confermata con la disponibilità che abbiamo con le varie casse di cui il Tesoriere controlla l’andamento. La 

disponibilità è stata verificata anche dal Sindaco Revisore Marco Argenziano, che ringraziamo per la 

disponibilità e collaborazione data. 

Posizione liquida netta di inizio esercizio (01/01/2022) €.13.087,09 

Avanzo di esercizio €.  5.119,17 

Posizione liquida netta di fine esercizio (31/12/2022) * €.18.206,26 

*(omnicomprensivo del fondo di solidarietà) 

Riepilogo disponibilità casse al 31/12/2022 

Credito Bergamasco (Banco BPM) €, 14.641,12 

Cassa (Carta Prepagata BPM + Contanti) €.   2.044,85 

Conto PAYPAL €.   1.520,29 

Totale* €. 18.206,26 

*(omnicomprensivo del fondo di solidarietà) 

L’avanzo di bilancio, ovvero l’utile contabile che abbiamo registrato nel 2022, va formare il patrimonio 

associativo. 

Visto che l’Assemblea dei Soci 2023 è chiamata a rinnovare il Consiglio Direttivo e che per i primi due mesi 

dell’anno non sono previste grosse spese per eventi o investimenti, il Consiglio Direttivo uscente ha preferito 

demandare al nuovo CD la predisposizione del bilancio economico di previsione 2023, che comunque resta 

un atto non obbligatorio per un’associazione come la nostra. 

Di seguito, alcuni dati per meglio comprendere le principali voci che formano il rendiconto. 

 31/12/2022 31/12/2021 

Dettaglio voci significative incassi 

Contributi ricevuti dai soci per attività associative  

Contributi ricevuti dai soci per serate Nuvola Village     (att. Div.) € 2.580,00 € - 

Contributi ricevuti dai soci per eventi Anita (att. Interesse 

Generale) 

€ 10.453,63 € 4.032,20 

Contributi ricevuti dai soci per eventi Anita (att. Diverse) € 10.190,00 € 3.740,00 

Contributi ricevuti dai soci per eventi Fenait € - € - 

Totale contributi ricevuti per attività associative € 23.223,63 € 7.772,20 
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Contributi ricevuti dai soci per Italianaturista € 570,00 € 470,00 

 

Contributi ricevuti dai soci per le quote associative  

Quote associative ricevute dai soci anno corrente € 28.965,35 € 23.960,00 

Quote associative ricevute dai soci anno successivo € 4.715,00 € 2.305,00 

Totale Quote associative ricevute € 33.680,35 € 26.265,00 

Dettaglio delle principali spese 

Costi sostenuti per attività associative  

Costi sostenuti per serate Nuvola Village (att. Div.) € 2.253,00 € - 

Costi sostenuti per eventi Anita (att. Diverse) € 10.208,00 € 3.765,92 

Costi sostenuti per eventi Anita (att. Interesse Generale) € 15.512,53 € 3.399,87 

Costi per eventi Fenait € - € - 

Totale costi sostenuti per attività associative € 27.973,53 € 7.165,79 

 

Acquisto Bollini Fenait e quota di affiliazione € 3.376,00 € 3.015,00 

 

Spese di gestione e altre spese  

Affitti e spese € 3.200,00 € 7.118,40 

Spese per i territori (Distretti Turismo Naturista) € 1.793,78 € 500,18 

Spese telefoniche € 1.640,46 € 1.676,58 

Spese postali € 1.463,55 € 1.909,82 

Assicurazioni € 766,00 € 448,84 

Spese per pubblicazioni € 963,80 € 2.491,65 

Totale spese di gestione e altre spese € 11.456,76 € 16.156,87 

Nota del Revisore dei Conti 

La presente relazione, unitamente al foglio contabile della Prima Nota e alla situazione di cassa, sono stati 

visionati dal Socio e Revisore dei Conti Marco Argenziano e sono stati trovati corrispondenti a quanto 

riportato nel rendiconto. 

Valmadrera, 10 gennaio 2023 

 f.to in originale da 

Il Presidente - Giampietro Tentori 

Il Tesoriere - Massimiliano Fantoni 

Il Revisore dei Conti – Marco Argenziano 

 

Prima di aprire la discussione sulla relazione di bilancio il Presidente da la parola al socio fondatore di 

A.N.ITA. Giovanni Pellegrino che formula gli auguri di buon lavoro, ricorda l’impegno di tanti anni a favore 

del naturismo e si dichiara disponibile a ogni contributo che possa aiutare l’Associazione nella propria 

missione. 

Sulla relazione di bilancio e missione intervengono i soci: 

Gianni Bianchini: Chiede chiarimenti sulle uscite del Fondo di Solidarietà. Si dichiara soddisfatto della 

risposta che precisa trattarsi esclusivamente di spese legali e parcelle relative alla tutela dei sanzionati di 
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Abbadia Lariana. Tutela che ha avuto successo ed è risultata in una sentenza di assoluzione da parte del 

Giudice di Pace di Lecco. 

Francesco Ballardini: apprezza la crescita del numero dei soci, ma si dichiara perplesso per quello che 

ritiene un eccessivo turn-over. A fronte di molti nuovi soci ci sarebbe, a suo parere, un eccesso di mancati 

rinnovi. 

Chiede chiarimenti  sulle uscite per personale e godimento di terzi, sui costi per la rivista ItaliaNaturista e sul 

rapporto costi/benefici degli eventi sociali. 

Solleva ulteriori perplessità sui rimborsi delle spese di viaggio ai membri del CD provenienti da fuori 

regione. A suo parere il rimborso andrebbe accordato a tutti (fatta salva la possibilità di rinuncia del singolo 

consigliere). 

Aggiunge che l’Associazione dovrebbe, avendone diritto in quanto APS, richiedere e incassare il contributo 

del 5 per mille sulle dichiarazioni dei redditi. 

Maria Adelaide Fornaca: chiede se i membri del CD ricevono emolumenti o rimborsi. 

Il Presidente Tentori replica agli interventi sul bilancio. Relativamente ai mancati rinnovi, un turn-over del 

20-25% non è anomalo per associazioni non di servizio o di categoria. Una quota significativa dei mancati 

rinnovi è anche dovuta a rinnovi effettuati presso campeggi e altre strutture ricettive che danno luogo ad 

iscrizione ad altre associazioni naturiste diverse da A.N.ITA. Ritiene comunque valido il suggerimento di un 

questionario da inviare ai soci che non hanno rinnovato. 

Per quanto riguarda il 5 per mille, si ribadisce la volontà di non mettersi in concorrenza con altri enti cui i 

soci A.N.ITA destinano questa scelta in sede di dichiarazione dei redditi. 

Integra la replica il Tesoriere Fantoni ricordando che il bilancio preventivo 2022 prevedeva eventi in perdita 

e altri eventi in utile. L’affitto della sede di Massarosa ha pesato sul bilancio per i sei mesi di preavviso 

contrattuale previsti per la risoluzione del contratto. 

Le spese di personale riguardano esclusivamente i professionisti che ci hanno supportato per consulenze 

legali, fiscali e progetti grafici. Per quanto riguarda la storica volontaria  di segreteria la stessa ha ricevuto 

una sola mensilità di rimborso spese erogato nel rispetto dei disposti del Codice del Terzo Settore.. I rimborsi 

spesa ai consiglieri vengono erogati solo per missioni istituzionali e dietro presentazione di pezze 

giustificative.  Un rimborso per le spese di viaggio ai consiglieri fuori regione è stato erogato solo in 

occasione del CD in presenza del settembre 2022. 

Partecipano alla votazione sul bilancio 180 soci. Il bilancio viene approvato con 177 voti favorevoli, 3 

astenuti e nessun voto contrario. 

 

5 - Relazione del Presidente e dibattito sulle attività associative 

Il Presidente Giampietro Tentori presenta la propria relazione che si riporta integralmente qui di seguito. 

Con l’assemblea di oggi si chiude un percorso di tre anni marcatamente diverso dal passato.  

Lasciatemi come prima cosa ringraziare tutti i Consiglieri che hanno dedicato molto del proprio tempo 

libero alla causa Naturista. 

Lasciatemi inoltre ringraziare e scusarmi con i loro compagni e le compagne, i figli, per le tante serate 

passate in videoconferenza per organizzare eventi e discutere di problemi di gestione di un’associazione in 

forte crescita e sempre più sollecitata per affermare il Naturismo nei territori.  

Non sono stati tre anni facili, lo sappiamo tutti. Abbiamo cominciato a lavorare che era appena scoppiata la 

pandemia e per due anni abbiamo dovuto convivere e sperimentarci nel nostro operato con le limitazioni che 

ci sono state imposte.  

Nonostante ciò siamo riusciti a lavorare e credo di poter affermare che abbiamo lavorato molto bene.  

A distanza di tre anni la scelta di aver proposto un Consiglio Direttivo di 21 persone, poi ampliato a 25 con 

i nuovi innesti colti dalle “opportunità” che arrivavano dai territori, possiamo affermare senza 

tentennamenti che fu una scommessa azzeccata e che i risultati che abbiamo ottenuto sono la testimonianza 
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che il Naturismo ha bisogno di avere come riferimento una grande associazione e soprattutto di non essere 

autoreferenziale.  

Un’associazione capace di essere Movimento, dinamica, attiva e che sa cogliere al volo le eccellenze, le 

novità, i cambiamenti che si incontrano in giro per l’Italia. In altre parole siamo un’associazione capace di 

fare innovazione.  

Vogliamo nuove spiagge, ma le spiagge non ci bastano.  

Vogliamo fare Cultura Naturista. 

È un percorso che abbiamo iniziato da anni, ma che soprattutto negli ultimi tre anni, grazie alle intelligenze 

che abbiamo incontrato e con le quali siamo riusciti a lavorare insieme, dentro e fuori il CD, si è proposto 

con continuità.  

Ecco allora che oltre all’ormai tradizionale festAnita, ci siamo inventati Anima Selva a Marzabotto in 

Emilia Romagna, Itaca Nuda in Calabria, L’ISOLANUDA in Sardegna. Senza dimenticare gli eventi 

siciliani, le feste sul Trebbia e sul Sesia, dove ogni domenica sono centinaia le persone presenti su queste 

spiagge.  

Ma non è ancora tutto, abbiamo proposto trekking, le Naturgite, i pic-nic  serali lungo l’Adda, le serate 

benessere. 

Poi, ancora, siamo arrivati al numero 13 di italiaNaturista, la rivista di approfondimento culturale che dopo 

anni di abbandono abbiamo voluto rilanciare ripartendo dal numero zero.  

Per restare vicini, ma distanti, in un periodo dove non ci si poteva vedere, ci siamo inventati ANITAweb, le 

serate dove abbiamo parlato di teatro, fotografia, sessuologia e di tanto altro ancora; momenti di riflessione 

che stiamo continuando a proporre. Abbiamo proposto un corso di LIS, la lingua dei segni. Portato tanti 

soci ed amici a teatro e nei musei per riflettere sul concetto di Nudità. 

Un dato su tutti: quando abbiamo deciso di fare un piccolo video augurale di fine anno che raccontasse il 

lavoro fatto nel 2022, ci siamo stupiti anche noi del numero di eventi che avevamo proposto. Parliamo di 

una trentina di occasioni di incontro in giro per il Bel Paese. E il 2023 è partito alla grande... 

Non è però ancora tutto. 

Cinque spiagge autorizzate nello stesso anno sono un successo senza precedenti. La Lecciona a Viareggio, 

di cui abbiamo parlato nell’Assemblea dei Soci dello scorso anno. Stignano, in Calabria, San Vero Milis, 

Muravera e Alghero, in Sardegna.  

Una spiaggia, difficilmente arriva da sola. Dietro c’è un lavoro di relazioni nei territori, di incontri con 

Sindaci, Assessori, imprenditori del turismo. È così che negli ultimi tre anni, grazie all’A.N.ITA., sono state 

autorizzate, oltre alle già citate spiagge nel 2022, le spiagge del Trebbia, di Varallo, le due di Livorno, 

quelle in Sardegna di Piscinas e Porto Ferro.  

Ad inizio 2022, grazie al Fondo di solidarietà, abbiamo difeso e portato a casa, davanti al Giudice di Pace 

di Lecco, l’ennesimo annullamento di una sanzione elevata nei confronti dei Naturisti. 

Prima ho fatto una veloce presentazione degli eventi, ma questi non sono tutto. Su queste spiagge è facile 

trovare la bandiera di A.N.ITA. e al suo fianco una donna o un uomo, non necessariamente un membro del 

Direttivo, che ci rappresentano e che provano a fare capire che dietro a donne e uomini nudi su una 

spiaggia c’è il Movimento Naturista. 

Quello però che più di tutto ci piace di questo nuovo modo di essere Movimento Naturista è che spesso 

siamo riusciti ad andare fuori dalle spiagge. Abbiamo aperto su più territori dialoghi con gli amministratori 

e con tanti imprenditori locali. Il progetto del Distretto del Turismo Naturista sta cominciando a prendere 

forma.  

Stiamo provando inoltre a dialogare con il Parlamento, anche se l’instabilità che abbiamo avuto nell’ultimo 

quinquennio e oggi questa situazione populista, di certo non ci sta aiutando. Noi comunque non demordiamo 

e speriamo che, come spesso capita in politica, l’accettazione diffusa della nudità in comune, dentro le 

regole e nel rispetto di tutti, costringa il parlamento a fare chiarezza legislativa. Ci siamo già attivati e se 

saremo oggi riconfermati andremo decisi alla meta perché la scellerata proposta di legge di portare la 
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nudità in pubblico dentro l’art.529 del codice penale (atti osceni in luogo pubblico), inasprendo la pena, sia 

immediatamente cassata.  

Oggi ci presentiamo all’assemblea contando 1.078 soci 2022 ai quali aggiungiamo già  83 nuovi soci 2023 

per un totale di 1.161 soci aventi diritto di voto. In sei anni siamo riusciti a passare dai 465 soci del 2016 

agli oltre 1.100 di oggi, ritornando sui numeri che avevamo alla fine degli anni ‘90 sino agli inizi del nuovo 

millennio. 

Ci presentiamo all’assemblea con un corpo associativo in cui vorremmo provare a coinvolgere un maggior 

numero di giovani, visto che l’età media dei nostri soci è di 53 anni, che solo il 6% ha tra i 18 e i 35 anni e 

che ben il 46% ha invece un’età tra i 51 e i 65 anni. Ci piacerebbe inoltre riuscire a coinvolgere più donne, 

considerato che continuiamo ad essere un’associazione a prevalenza maschile, 27% di donne contro il 73% 

di uomini. 

Ci presentiamo inoltre all’assemblea dei soci, come abbiamo visto dalla relazione del nostro Tesoriere, con 

una eccellente solidità economica e con un piccolo capitale in attrezzature. 

Quando a settembre, in occasione del CD che abbiamo fatto in presenza a Milano, abbiamo cominciato a 

ragionare sul prossimo triennio, sul lavoro che avremmo potuto fare, nonostante un po’ di stanchezza per il 

grosso carico di lavoro, che in particolare alcuni di noi si sono sobbarcati e che voglio ringraziare, è 

emersa una voglia di continuare il percorso intrapreso. 

Ho detto ai Consiglieri presenti a quella riunione che forse eravamo arrivati in cima a una montagna e da lì 

si doveva decidere se fermarsi a riposare lasciando il passo ad altri o incamminarsi verso la discesa. C’era 

però una terza via che andava oltre la montagna. Potevamo vedere altri percorsi, magari dei voli a vela 

dove poter sfruttare le correnti ascensionali.  

Se l’Assemblea lo vorrà abbiamo deciso di andare avanti e di provare a scrivere, coinvolgendo il più 

possibile i tanti universi che compongono oggi il nostro Movimento, il Manifesto Naturista, di cui ci parlerà 

Sergio Cossu dopo la mia relazione.  

Nudiverso è il nome che abbiamo dato a questo nuovo progetto culturale che vuole arrivare ad affermare il 

Naturismo nella normalità della sua straordinarietà.  

Nudiverso è anche un impegno di attivismo sociale a 360°. Vogliamo essere al fianco delle donne e dei 

giovani iraniani, essere al fianco di chi chiede una vera transizione ecologica che ci porti fuori dall’era 

fossile, essere al fianco di chiunque sappia anteporre la solidarietà all’egoismo individuale. Vogliamo 

portare il Movimento Naturista ad essere protagonista del tempo in cui viviamo.  

Solo se saremo capaci di portare il Naturismo nella quotidianità riusciremo a farlo diventare una cosa 

normale. 

Per affermarci non abbiamo bisogno di leader, ma semplicemente di tanti operosi Naturisti, donne e uomini 

che sappiano comunicare alle persone che incontriamo nel mondo la bellezza dell’essere Naturista. 

La nostra proposta è quella di ripartire da un Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA. rappresentativo di tanti 

territori e soprattutto capace di mettere insieme sensibilità e culture differenti.  

Ripartiamo dai nostri soci e proviamo insieme a spiccare il volo, senza però dimenticarci di camminare in 

mezzo alla gente.  

Al termine della relazione vengono letti all’Assemblea 2 messaggi di Parlamentari in carica (On. Stefania 

Ascari e On. Riccardo Magi) e uno del socio Zardini già Deputato nelle 17° e 18° legislature. 

Cari amici di A.N.ITA. 

In occasione della vostra assemblea congressuale vi auguro buon lavoro e confermo la mia disponibilità a 

sostenere le istanze del naturismo continuando a collaborare con la vostra associazione e col nuovo 

organismo dirigente che andate ad eleggere. 

A tutte e tutti, buon lavoro. 

On. Stefania Ascari 

Correggio (RE), 04.02.2023 
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*** 

Buongiorno. 

Un saluto all’assemblea congressuale di A.N.ITA. che oggi si riunisce a Milano per il rinnovo degli 

organismo dirigenti. 

Sono stato contattato da un vostro consigliere in merito alla Proposta di Legge recentemente presentata alla 

Camera dei Deputati dall’On. Cirielli e relativa a modifiche all’Art. 527 del C.P. in materia di atti osceni. 

Sarei intervenuto volentieri al vostro congresso proprio per testimoniare la mia opposizione a questa PdL 

che considero estremamente pericolosa e per coordinare con voi le azioni da intraprendere per contrastare 

questo e ogni altro tentativo di conculcare i diritti indisponibili dei cittadini, compreso quello alla nudità. 

Sono purtroppo febbricitante e non mi è possibile presenziare al vostro congresso. Prego il nuovo Consiglio 

Direttivo che andate ad eleggere oggi di ricontattarmi nei prossimi giorni per continuare assieme questa e 

altre battaglie di libertà. 

All’assemblea, auguri di buon lavoro. 

On. Riccardo Magi 

Roma, 04/02/2023 

*** 

Cari amici. 

A causa di altri impegni, non mi è possibile prendere parte alla nostra assemblea. Mi spiace. 

Ho comunque delegato l’amico Alberto a rappresentarmi in questo momento congressuale importante. 

Dobbiamo eleggere il nuovo organismo direttivo e voglio che ci sia anche il mio voto a supporto della 

squadra di NUDIVERSO che si impegnerà per promuovere il naturismo nel prossimo triennio. 

Non sono più membro del Parlamento ma, da socio, continuerò a lavorare per la promozione del naturismo 

e la tutela del diritto alla nudità. 

Saluto l’Assemblea con i migliori auguri di buon lavoro. 

On. Diego Zardini 

Verona, 04.02.2023 

A questo punto interviene il socio Sergio Cossu illustra il progetto NUDIVERSO che  costituisce il 

programma di lavoro della squadra che si candida in questa Assemblea per il nuovo Consiglio Direttivo. Il 

progetto NUDIVERSO rappresenta l’embrione di un più ambizioso Manifesto del Naturismo che è in corso 

di elaborazione. NUDIVERSO si articola in 6 temi: 

 Stare nudi con se stessi (Benessere della persona) 

 Nudità relazionale 

 Ambiente ed ecologia 

 Sessualità consapevole 

 Diversità e inclusione 

 Diritto alla nudità 

Successivamente si apre il dibattito. Intervengono i soci: 

Luigi Palumbo: chiede che le spiagge naturiste non siano aperte a chi non si denuda. 

Francesco Doronzo: denuncia il fatto che sui social, un membro del Consiglio Direttivo, ha sostenuto la 

legittimità di atti sessuali in pubblico nelle spiagge naturista e chiede di sapere se A.N.ITA. è intervenuta in 

merito. 

Massimo Candellone: ritiene che alle votazioni non possano partecipare i soci non in regola con la quota 

associativa 2023. 

Francesco Ballardini si congratula per il lavoro svolto nel triennio trascorso. Contesta anche lui che in 

questa assemblea abbiano diritto di voto anche i soci in regola col tesseramento 2022 e non solo quelli del 
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2023. Ipotizza che ciò renda illegale l’Assemblea medesima. Trova altresì scorretto che i candidati al CD 

siano anche portatori di deleghe e che queste ultime dovevano essere presentate entro il 31/01/2023. 

Dissente inoltre sulla mancanza di voto di preferenza per i candidati e contesta la non partecipazione di 

A.N.ITA. alle attività di FE.NA.IT. 

Gian Paolo Zubani presenta tre riflessioni: 

 Comitati territoriali: come farli crescere e sviluppare? 

 I giovani: come raggiungerli e coinvolgerli? Serve una strategia in merito 

 La pubblicizzazione delle attività ed eventi di A.N.ITA. spesso arriva in ritardo come nel caso del 

concorso fotografico 

Alessandro Perucci dichiara di apprezzare il programma ma denuncia una presunta “deriva autoritaria” 

nell’Associazione. Cita presunte irregolarità dell’Assemblea di settembre convocata per modifiche statutarie 

e che il CD di A.N.ITA. abbia chiesto le sue dimissioni dal consiglio FE.NA.IT. Ripropone inoltre la vecchia 

questione di un caso COVID al pranzo di Natale non segnalato ai presenti all’evento. 

Antonio La Sala trova sgradevoli alcuni degli interventi polemici che lo hanno preceduto perché contrari a 

quello spirito di inclusione che caratterizza il naturismo. Chi contesta e polemizza avrebbe potuto presentare 

una lista alternativa di candidati al CD. Comunque A.N.ITA. è un’associazione di volontari non un 

Parlamento dove garantire diritto di tribuna a minoranze né, tanto meno, un’azienda dove tutelare gli 

interessi degli azionisti. 

Il Presidente G. Tentori replica agli intervenuti: 

A Palumbo ricorda che naturismo è inclusione e rispetto di tutti, anche di chi non desidera spogliarsi. Spesso, 

peraltro, l’esempio dei naturisti induce anche i cosiddetti “tessili” a denudarsi e cita a questo proposito la 

spiaggia di Stignano dove proprio la libera scelta se stare nudi o meno ha facilitato l’avvicinarsi di nuove 

persone, oggi diventate socie dell’A.N.ITA.. 

A Doronzo spiega che il social in questione non è di A.N.ITA. e pertanto non si è ritenuto di dover 

intervenire nei confronti di chi l’ha pubblicato trattandosi di una pagina personale. Evidenzia comunque che 

quell’affermazione andava vista come una provocazione per stimolare il dibattito su una questione reale. 

A Candellone e Ballardini conferma la legittimità del diritto di voto per i soci 2022 in quanto la qualifica di 

socio si perde con il mandato versamento della quota associativa. Non essendo chiusa la campagna 

tesseramento, si ritiene che il diritto di voto permanga sino a chiusura della campagna adesioni per l’anno in 

corso. Questa assemblea è stata convocata con largo anticipo quando i rinnovi 2023 era pochissimi e proprio 

per poter ambire a un’ampia partecipazione, anziché limitare la partecipazione al voto ai soli soci in regola 

con il versamento della quota associativa 2023 si è deciso di allargare la partecipazione anche ai soci 2022. 

Sempre in risposta alle osservazioni fatte da Ballardini, sulla questione deleghe ribadisce quanto già risposto 

alla sua mail in cui contestava il fatto di dover presentare le deleghe con tre giorni di anticipo rispetto alla 

data dell’assemblea che la scelta è stata fatta per consentire il controllo delle deleghe stesse e poterle 

registrare correttamente nel registro presenze. Risulta inoltre che la comunicazione di essere portatori di 

deleghe è giunta alla mail presidente@naturismoanita.it due giorni prima di detta scadenza e pertanto anche 

il fatto dell’impedimento dell’ultimo momento non sussiste in quanto i presunti soci deleganti avrebbero 

potuto seguire il regolamento assembleare, approvato a norma di Statuto dal Consiglio Direttivo 

dell’associazione e comunicato ai soci con ben due mesi di anticipo rispetto alla data dell’assemblea stessa. 

Sul fatto che i Consiglieri uscenti non possano essere portatori di delega e che questo genera conflitto di 

interessi, come scritto su alcuni social dal socio Ballardini stesso, evidenzia che in occasione dell’assemblea 

elettiva tutte le cariche associative decadono nel momento di inizio dell’assemblea stessa e che il conflitto di 

interesse è causa invalidante di una delibera assembleare solo se si dimostra l’interesse economico di chi 

viene eletto. Sul fatto che nella relazione non si è citata la FE.NA.IT, Tentori fa notare che questa è 

l’Assemblea dei Soci di A.N.ITA., della FE.NA.IT. parlerà l’Assemblea dei Soci della FE.NA.IT.. In 

risposta alla sottolineatura che la scelta di dimettersi dal CD FENAIT era dovuta a motivi non inerenti a 

questioni federativi, Tentori ricorda di essersi dimesso dal consiglio FE.NA.IT. per perdita di fiducia nei 

confronti di Presidente e Segretario in merito alla richiesta di un nominativo da segnalare alla INF per la 

delega allo sport. Richiesta avanzata quando in realtà l’individuazione del nominativo era già stata fatta 

all’interno del CD FENAIT e da A.N.ITA. si voleva una semplice ratifica e non una indicazione di 

mailto:presidente@naturismoanita.it
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nominativo. Sarà comunque indispensabile ripensare e riorganizzare sia FE.NA.IT. che la stessa I.N.F., 

cominciando dalla separazione degli interessi associativi (movimento naturista) da quelli economici (terreni 

e resort).  

Al socio Zubani Tentori evidenzia che lo Statuto prevede che dentro l’A.N.ITA. Possono operare sia le 

sezioni che i gruppi locali. Questo perché la nostra associazione ritiene molto importante la rappresentanza 

territoriale e che questi gruppi possono essere veramente efficaci per un’affermazione diffusa del Naturismo..  

Concorda che sia indispensabile lavorare per attrarre i giovani. Per il ritardo di comunicazione dovremo 

capire cos’è successo nel caso specifico e invita Zubiani a prendere contatto con chi nell’associazione si 

occupa della comunicazione ai soci. 

Al socio Perucci ricorda che l’assemblea di settembre è stata convocata d’urgenza per adempiere a un 

obbligo di legge, ovvero una irrilevante modifica statutaria. A riprova di ciò evidenzia il fatto che 

l’assemblea, comunque regolarmente convocata a norma di Statuto, ha avuto una durata di circa 10’, 

votazione compresa. Respinge quindi l’accusa di deriva autoritaria citando a riprova che invece per questa 

assemblea, nonostante lo Statuto non lo preveda, sia stato dato risalto attraverso l’invio di ben tre mail, la 

prima dei quali ad inizio dicembre e quindi ben oltre i 20 giorni di preavviso previsti dallo Statuto. Sulla 

questione della richiesta delle sue dimissioni dal ruolo di Consigliere FE.NA.IT. Ribadisce che la stessa è 

stata fatta dopo suoi ripetuti interventi denigratori ad A.N.ITA. fatti sui social. Interventi che non sono 

accettabili da parte di una persona che ricopre un ruolo di rappresentanza dentro una federazione. Tutto ciò 

indipendentemente dal fatto che le esternazioni vengano fatte su un profilo proprio o di terzi e non su profili 

associativi. A.N.ITA. ha ritenuto grave la mancata presentazione delle dimissioni o per lo meno la 

presentazione di scuse, ma non ha agito con altre richieste in altri livelli federativi in quanto la decisione 

doveva, a norma di Statuto federativo, essere personale.  

 

6 - Nomina del Consiglio Direttivo  

La parola viene data al socio Renato Caminiti, candidato per la lista Nudiverso, che presenta i 27 candidati.   

Preso atto che non vi è altra lista di candidati oltre a NUDIVERSO, il Presidente Paolo Maria Caporale apre 

la votazione  per il nuovo Consiglio Direttivo.  

I votanti sono 178  Il risultato della votazione vede 5 voti contrari , 4 astenuti e 169 favorevoli. 

Risultano pertanto eletti nel nuovo Consiglio Direttivo che resterà in carica sino all’Assemblea dei Soci 

2026: 

Biancotti Maurizio 

Bianciardi Matteo 

Bormida Andrea 

Calzone Marco 

Caminiti Renato 

Cattaneo Sergio 

Ceresa Claudio 

Coppini Eva 

Cossu Sergio 

Deiana  Pamela  

Delogu Angelo 

Discepoli Elena 

Fantoni Massimiliano 

Gasparini Paolo 

Grenni Alberto 

Gulino Ida Andrea 

Hall Giuli 

La Sala Antonio 
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Ligios Giuseppe 

Moreschini Francesco 

Orlandi Chiara 

Pagano Iris 

Paul Marina 

Pelle Antonio 

Reali Claudio 

Rossetti Gabriele 

Tentori Giampietro 

 

7 - eventuale nomina del Collegio dei Revisori dei Conti o del revisore unico  

Pur non essendovi l’obbligo di nominare un Collegio di Revisori dei  Conti in quanto il bilancio di A.N.ITA 

è ampiamente al di sotto dei 2 milioni di euro, il Presidente Tentori ritiene che comunque, per una questione 

di trasparenza verso i soci, sia opportuno la loro nomina. Comunica la disponibilità del socio Marco 

Argenziano al rinnovo dell’incarico. Dalla platea emerge la disponibilità del socio Ernesto Prim. Non 

essendoci altre disponibilità Tentori chiede al Presidente di mettere ai voti la proposta di un Collegio dei 

Revisori composto da due componenti nelle persone di Marco Argenziano e Ernesto Prima. L’assemblea 

approva all’unanimità entrambe le candidature. 

 

8 - nomina del Collegio dei Garanti 

Il Presidente Tentori informa di avere preventivamente sentito i Garanti uscenti Pellegrino, Vera e 

Candellone e di aver raccolto dai primi due la disponibilità a continuare nel ruolo di Garanti. Preso atto della 

indisponibilità di Candellone, si propone che lo stesso venga sostituito dal socio Giuseppe Cipolla. 

Il Presidente dell’Assemblea chiede ai soci di votare la proposta: l’assemblea approva all’unanimità il 

nuovo collegio dei Garanti composto da Giovanni Pellegrino, Elio Vera e Giuseppe Cipolla. 

Alle ore 19.00, non essendovi altro da discutere o deliberare, il Presidente Paolo Maria Caporale dichiara 

chiusa l’Assemblea. 

 

Firmato sulla copia originale dal  

Presidente dell’Assemblea dei Soci Paolo Maria Caporale  e dal Segretario Alberto Grenni 


